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Итоги года «КАСКАД» работает
по ISO!

Среда
безопасности.
Рынок охранных 
и антивирусных
программ

Частоты для
построения сетей
LTE очистят от
военных каналов
связи

РЫНОКПОЗДРАВЛЯЕМ ТЕХНОЛОГИИ ТЕХНОЛОГИИ

ТЕМА НОМЕРА: С Новым годом!

Итоги года
ПОЗДРАВЛЯЕМ!

В канун Нового года ОАО ЦНПО «КАСКАД» по традиции подводит
итоги своей трудовой деятельности. Уходящий 2010 год был
насыщенным и плодотворным, Объединение вело активную
производственную деятельность, включающую в себя комплекс
работ по проектированию и внедрению интегрированных систем,
авторский надзор за проектами в интересах МО, работы по ОКР,
предусмотренные договорными обязательствами, и т. п. Были
заключены новые контракты. В ряд секторов Объединение
вернулось после долгого перерыва

Среди работ, выполненных

Объединением в 2010 г., есть

такие, которые стоит отметить

отдельно. Ряд систем, разрабо-

танных специалистами Объеди-

нения, получили государствен-

ные индексы. Среди них систе-

ма телевизионного наблюдения

(14Б029) и система технологиче-

ской радиосвязи и громкогово-

рящей связи оповещения

(14Б030) стартовых комплексов

на космодроме Плесецк (по-

дробнее о разработке см.

« В е с т н и к … »  

№№ 7–8/2008,

3/2009). 

Сотрудники Мир-

нинского филиа-

ла, возглавляемо-

го директором 

В. Е. Логиновым,

шесть раз прини-

мали участие в

запусках косми-

ческих аппаратов

в составе боевых

расчетов по под-

готовке телевизи-

онных систем на-

блюдения и тех-

нологической ра-

диосвязи. Они ак-

тивно работали, обеспечивая

эксплуатацию и восстановление

наземного технологического

оборудования стартовых и тех-

нических комплексов космодро-

ма Плесецк. Среди лучших со-

трудников необходимо отметить

начальника ремонтно-восстано-

вительной группы А. В. Третьяко-

ва, наладчика КИПиА А. В. Ива-

нова, электромонтажника 5-го

разряда А. В. Вондрухова. 

Сотрудники Белгородского фи-

лиала (директор Н. И. Атаманен-

ко) разработали и внедрили 

в жизнь следующие проекты:

– модернизация стартового

комплекса № 2 в части системы

телевизионного наблюдения, а

также системы технологической

радиосвязи и громкоговорящей

связи оповещения;

– доработка существующих си-

стем оперативно-командной и

технологической связи в части

замены аналогового оборудо-

вания на цифровые АТС, циф-

ровые пульты связи и оборудо-

вание стандарта DECT на трех

объектах Космических войск

(подробнее о базовой версии

см. «Вестник…»  № 1–2/2009);

– доработка опорной (магист-

ральной) сети радиорелейных

линий связи на космодроме

Плесецк в части разработки

двух новых направлений и вне-

дрение их в систему монито-

ринга, разработанную специа-

листами предприятия (подроб-

нее см. «Вестник…» № 6/2009);

– доработка комплекса техни-

ческих средств отображения

(КТСО) состояния аппаратуры,

линейных и групповых трактов,

каналов связи, прохождения си-

гналов управления и контроля

переговоров по каналам связи

комплекса «Развод» на объекте

Космических войск (см. «Вест-

ник...» № 8/2009);

– проект по строительству ан-

тенно-мачтового сооружения и

переносу стационарного обо-

рудования радиобюро на объ-

екте Космических войск и про-

хождение Государственной экс-

пертизы МО РФ.

Среди разработчиков проектов

хочется отметить В. А. Симако-

ва, В. Г. Курова, С. В. Богаты-

рева, Р. К. Давлеткалиева, 

О. И. Савчука и др.

Говоря о разработчиках проек-

тов, нельзя не упомянуть специ-

алистов технического отдела,

воплощавших данные проекты

в жизнь. Это Ю. И. Воробьев,

А. И. Ахмедзянов, В. С. Бездет-

ко, И. В. Малиновский, А. С. Ми-

насян, С. П. Чеканов и др. Кро-

ме того, многие из них прини-

мали участие в

запусках косми-

ческих аппара-

тов в составе

боевых расчетов

по подготовке

телевизионных

систем наблю-

дения и техно-

логической ра-

диосвязи.

Воплощение в

жизнь ряда про-

ектов было бы

невозможно без

специалистов

группы разра-

ботки програм-

много обеспече-

ния Г. В. Арчибасова, А. И. Коно-

ненко, А. А. Дмитриева и др.

На юге страны ОАО ЦНПО

«КАСКАД» осуществляло стро-

ительство на объекте в г. Арма-

вир и провело успешные при-

емо-сдаточные испытания при-

емо-передающего антенного

поля. Приемная ФАР, работаю-

щая на данном объекте, – дети-

ще ОАО ЦНПО «КАСКАД». На

нее получен государственный

патент.

Хотя контракт на ремонтно-вос-

становительные работы на

средствах связи в 2010 г. был

заключен очень поздно, в пе-

риод с мая по ноябрь бригада-

ми ЯФ (директор Е. П. Колесни-

ков) произведен ремонт и

Продолжение на стр. 2

Еще один год стал историей, год 91�летия
Объединения. Каким он был? Трудным, как и
большинство прожитых лет, но очень
позитивным. Победы, которые мы празднуем
сегодня, стали результатом большой и
кропотливой работы сотен людей. И в
замечательный праздник, в канун Нового года,
мы вспомним добрым словом тех, кто идет
вместе с нами по этому, порой нелегкому, пути 
к успеху, вспомним наших заказчиков и всех 
тех, кто на разных уровнях работает с нами 
над выполнением государственного заказа. 

С Новым годом, дорогие друзья! 
Пусть сегодня и всегда пребудет с вами ваше
жизнелюбие, ваша целеустремленность и
компетентность. Новых свершений вам в новом
году! Семейного счастья, радостной жизни под
мирным небом!
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ПОЗДРАВЛЯЕМ! НОВОСТИ НОВОСТИ

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

В этот день сказано много теп-

лых слов, причем не парадных

и высокопарных. В поздравле-

ниях было много личного, пото-

му что собрались здесь старые

друзья, верные товарищи, ко-

торые знакомы не один деся-

ток лет. Чествовали главного

конструктора ОАО ЦНПО

«КАСКАД» Владислава Владис-

лавовича Стешенко. 60-летний

юбилей – дата, что и говорить,

обязывает. 21 декабря в кон-

ференц-зале Объединения со-

брались сотрудники «КАС-

КАДА», ветераны, руководство

предприятия. Собравшиеся го-

рячо и сердечно поздравили

юбиляра. В многочисленных

поздравительных речах и тос-

тах говорилось о высоком про-

фессионализме Владислава

Владиславовича, преданности

делу, способности понимать

людей, вести за собой. 

Владислав Владиславович от-

дал «КАСКАДУ» многие годы,

пройдя по всем ступенькам

служебной лестницы. Он раз-

делил с «КАСКАДОМ» годы три-

умфа и тяжелые дни восстанов-

ления, обретения нового обли-

ка предприятия. 

Такие люди, как Владислав Вла-

диславович, составляют золо-

той фонд нашего Объединения,

они – носители славных тради-

ций прошлых лет, и они же – на-

ша опора в непростом настоя-

щем и надежда на будущее. 

Поздравляем Вас с юбилеем,

Владислав Владиславович, же-

лаем здоровья, долгих творче-

ских лет и новых трудовых

свершений на благо Родины!

60�летний
рубеж достойно
взят!

Итоги года

устранены неисправности на 

16 средствах связи, восстанов-

лено и настроено 38 систем пе-

редачи К-60П. Это стало воз-

можно благодаря самоотвер-

женному и высококвалифици-

рованному труду наших сотруд-

ников: В. В. Скворцова, В. А. Лы-

сенко, М. А. Глотова, А. В. Старо-

дубова, С. В. Синюкова, А. Н. Боль-

ших, И. А. Докторова, С. Н. Мака-

рова и других. 

В части проведения ремонтно-

восстановительных работ на

средствах связи возобновил ра-

боту Знаменский филиал под

руководством его директора 

А. А. Гаранина. С августа по но-

ябрь бригада под руководством

Л. В. Кириченко успешно прове-

ла работы на двух объектах Ко-

смических войск. 

Продолжались работы по осу-

ществлению авторского надзо-

ра в интересах ВМФ, произво-

дился ремонт РЛС типа «Кама»

и ряд других работ. 

Объединение совершенствует

собственную управленческую

структуру и инфраструктуру по-

дразделений в духе определен-

ного Президентом и Правитель-

ством курса на модернизацию и

высокие технологии. Так, в ря-

де филиалов была внедрена IP-

телефония, смонтированы сис-

темы конференц-связи. Сегод-

ня этот процесс, о начале кото-

рого «Вестник…» информиро-

вал читателей в № 3/2009, полу-

чил более широкое развитие. В

2010 г. Мирнинский филиал

Объединения расширил свои

возможности. Была приобрете-

на в собственность мощная

производственная база, позво-

ляющая выполнять любые про-

изводственные задачи.

ОАО ЦНПО «КАСКАД» не оста-

навливается на достигнутом.

Подведение итогов всегда

предполагает планы на буду-

щее. Можно смело утверждать,

что в наступающем 2011 г. объ-

ем деятельности Объединения

не будет уменьшаться. В пла-

нах – работы по модернизации

стартового комплекса № 3 в ча-

сти замены оборудования, ус-

пешно отработавшего с 2002 г.,

систем телевизионного наблю-

дения, а также системы техно-

логической радиосвязи и гром-

коговорящей связи оповеще-

ния на оборудовании россий-

ского производства. Будет про-

должаться совершенствование

комплекса технических средств

отображения (КТСО) состояния

аппаратуры, линейных и груп-

повых трактов, каналов связи,

прохождения сигналов управ-

ления и контроля переговоров

по каналам связи комплекса

«Развод». Намечен монтаж си-

стемы на еще трех объектах Ко-

смических войск. Активно ве-

дутся работы по совершенство-

ванию существующих систем

оперативно-командной и тех-

нологической связи в части за-

мены аналогового оборудова-

ния на цифровые АТС, цифро-

вые пульты связи и оборудова-

ние стандарта DECT еще на од-

ном объекте Космических

войск. В будущем году продол-

жатся работы по наращиванию

опорной (магистральной) сети

радиорелейных линий связи на

космодроме Плесецк.

В приоритетах Объединения –

дальнейшее совершенствова-

ние инфраструктуры филиалов.

Так, в частности, планируется

внедрение IP-телефонии в Мир-

нинском филиале.

Друзья вручили юбиляру
орден «За взятие 
60�летнего рубежа»

Генеральный директор ОАО ЦНПО «КАСКАД» 
(2003�2009) Валентин Васильевич Титов приветствует
главного конструктора и своего ученика

На старте
«Космонет»

Сочи переходит
на оптоволокно

Система космического Интернета под на-
званием «Космонет» на базе низкоорби-
тальной спутниковой группировки «Гонец»
в случае необходимого финансирования
может быть создана в течение пяти лет на-
чиная с 2014 г., сообщил РИА «Новости»
президент ОАО «Спутниковая система «Го-
нец»» Александр Галькевич

Краснодарский филиал ОАО «ЮТК»
внедряет на магистральной сети передачи
данных Большого Сочи новую технологию
для волоконно-оптических систем (DWDM),
что значительно повысит скорость
Интернета. Инвестиции в проект составили
порядка 38 млн руб., сообщила в
понедельник пресс-служба компании

Проект «Космонет» уже полу-

чил одобрение Роскосмоса, а

по инициативе Минсвязи была

проведена его госэкспертиза,

которая доказала его актуаль-

ность и важность для государ-

ства.

«Для покрытия территории Рос-

сии сигналом потребуется 

18 космических аппаратов спут-

никовой системы связи «Гонец».

Чтобы системой можно было

пользоваться в любой точке

земного шара, потребуется 

48 космических аппаратов. Сто-

имость проекта составляет око-

ло 20 млрд руб. Если необхо-

димые средства будут найде-

ны, начиная с 2013–2014 гг. за

пять лет можно развернуть

спутниковую группировку из 

48 космических аппаратов», –

сказал Галькевич, отвечая на во-

прос РИА «Новости».

По его словам, вес одного кос-

мического аппарата, обеспечи-

вающего передачу интернет-

данных, а также коротких сооб-

щений и голосовой информа-

ции, составит всего 200–250 кг.

Все спутники будут работать на

низких орбитах высотой около

1,5 тыс. км.

По словам Галькевича, система

в основном предназначена для

государственных пользовате-

лей. Кроме того, в будущем

предполагается включить сис-

тему низкоорбитальных спут-

ников «Гонец» в состав спутни-

ковой группировки ГЛОНАСС и

улучшить точность принимае-

мого навигационного сигнала.

Космические аппараты много-

функциональной системы пер-

сональной связи «Гонец-Д1М»

создаются в рамках федераль-

ной космической программы

России на 2006–2015 гг. Гене-

ральным заказчиком проекта

выступает Роскосмос. Новые

спутники будут изготовлены на

базе негерметичной платфор-

мы малого класса «Экспресс-

500» со сроком активного су-

ществования десять лет.

Как пояснил представитель

компании, оборудование плот-

ного волнового спектрального

уплотнения DWDM – это техно-

логическое решение для опто-

волоконных линий, которое

применяется там, где требует-

ся высокая емкость или переда-

ча на большие расстояния. При-

менение данной технологии по-

зволит решить проблемы с ка-

чеством Интернета, так как рас-

ширит пропускную способность

сетей в Сочинском регионе.

«В настоящее время монтаж-

ные работы завершены, обору-

дование вводится в эксплуата-

цию. Благодаря внедрению

DWDM от Лазаревского до Ад-

лера, включая Красную Поляну

и горный кластер олимпийских

объектов, пропускная способ-

ность существующих каналов

связи увеличится до 10 гигабит

в секунду», – уточняется в сооб-

щении.

ЮТК – крупнейший оператор

фиксированной связи на тер-

ритории Южного и Северо-Кав-

казского федеральных округов

России общей площадью более

521 тыс. кв. км и с населением

более 18 млн человек. Компа-

ния предоставляет услуги ме-

стной и внутризоновой теле-

фонной связи, широкий спектр

услуг связи на базе новых тех-

нологий (услуги Интернета,

VPN, КТВ и другие).
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ТЕХНОЛОГИИ

АКТУАЛЬНО

По данным, которые озвучил

представитель министерства,

часть частот нижнего диапазо-

на будет выставлена на откры-

тый аукцион, часть без аукцио-

на получат военные. В аукцио-

не могут принять участие все

желающие компании. Условием

конкурса станет выделение оп-

ределенной суммы денег для

того, чтобы скорее перенести

военные каналы на другие час-

тоты. Логично предположить,

что в конкурсе примут участие

уже действующие крупные иг-

роки. Реакция представителей

«большой тройки» операторов,

последовавшая за решением

Минкомсвязи, оказалась впол-

не ожидаемой – в принципе

этого ждали все, но заявить об

участии деньгами пока никто

не готов. Какие обязательства

возложит на игроков рынка го-

сударство и какие гарантии бу-

дут предложены победителям

конкурса, еще не ясно.

«Мы приветствуем такое

намерение, потому что это яв-

ный шаг вперед и явный про-

гресс в решении вопросов по

частотам LTE, – сказала в ин-

тервью Business FM директор

по связям с общественностью

МТС Елена Кохановская. – Мы,

как компания, работающая на

этом рынке, конечно, заинте-

ресованы в этих частотах для

развития бизнеса, причем мы

выступаем за комплексный

подход к распределению час-

тотного спектра».

По словам Кохановской, МТС

выступает за прозрачные и по-

нятные правила для всех заин-

тересованных игроков. При

этом, пока не проанализиро-

ваны все необходимые доку-

менты, оценивать затраты и

эффективность мер, предло-

женных Минкомсвязи, предста-

витель МТС не берется. «Мы

ждем решения государства о

проведении рефарминга и ус-

ловий участия в нем, а также

соответствующих гарантий на

получение частот тем, кто бу-

дет участвовать в расчистке.

Оценить сейчас стоимость рас-

чистки представляется слож-

ным, потому что нам необхо-

дим полный перечень докумен-

тов по занятости спектра. Пос-

ле этого мы сможем оценить и

кейс, и эффективность этого

кейса», – заявила она.

В компании «МегаФон», как и

прежде, подтверждают заин-

тересованность в получении

дополнительного частотного

ресурса в диапазонах 

790–862 МГц и 2,5–2,7 ГГц. Од-

нако решение об участии в кон-

версии компания примет толь-

ко после того, как станут ясны

условия. «Решение об участии

в частотной конверсии мы, ко-

нечно же, будем принимать,

только ознакомившись с усло-

виями данного процесса, оце-

нив его эффективность и объ-

емы инвестиций, – заявил Busi-

ness FM глава департамента

корпоративных коммуникаций

компании «МегаФон» Карен

Асоян. – Вообще, чтобы по-

строить полноценную сеть чет-

вертого поколения, а именно о

ней идет речь, необходимо об-

ладать частотами в указанных

диапазонах, и низком и высо-

ком, потому что только такие

двухдиапазонные сети позво-

ляют оператору наиболее эф-

фективно разворачивать сети

четвертого поколения и ис-

пользовать этот частотный ре-

сурс».

Что касается компании

«ВымпелКом», то здесь пред-

ложение Минкомсвязи счита-

ют оптимальным. «Как изна-

чально уже говорилось, мы го-

товы участвовать в проекте по

конверсии частот под LTE. Кон-

версия, на наш взгляд, может

стать действительно оптималь-

ным выходом из ситуации с ча-

стотами, сложившейся сегодня

с развертыванием LTE в Рос-

сии», – объяснила Business FM

позицию компании «Вымпел-

Ком» ее официальный предста-

витель Анна Айбашева.

Однако что станет с другими

претендентами на востребо-

ванные частоты? Стоит ли

ждать участия в аукционе дру-

гих игроков, способных вло-

жить большие средства за

«входной билет» на рынок? Эти

вопросы остаются открытыми.

Эксперты предполагают, что

стоимость расчистки частот со-

ставит около 1-1,5 млрд долл.

совокупных платежей всех за-

интересованных операторов.

Если расчистка позволит по-

строить полноценные сети LTE,

то к «большой тройке» присо-

единится еще как минимум

Tele2, но нельзя исключить и

возможность появления новых

игроков на этом рынке.

В последнее время наблюда-

ется всплеск интереса к час-

тотам LTE. Среди желающих

работать в этом секторе есть, в

частности, РЖД и «Ростеле-

ком», который может попро-

сить «компенсации» за выиг-

ранные на конкурсах, но в ито-

ге не полученные частоты

2,3–2,4 ГГц.

Таким образом, можно конста-

тировать: все возможности от-

крыты, претендовать на часто-

ты в рамках открытого аукцио-

на могут любые компании. Од-

нако участие средних компа-

ний вряд ли будет возможно

из-за «неподъемных» вложе-

ний, а зарубежных игроков мо-

жет испугать «российская спе-

цифика» рынка. Ясно одно: за-

траты на построение сети LTE в

полосе низких частот для опе-

ратора с существующей раз-

витой инфраструктурой гораз-

до ниже, чем для нового игро-

ка. Поэтому еще большой во-

прос, воспользуется ли кто-то

из «новичков» входным биле-

том в 4G, предложенным

Минкомсвязи.

Сертификат выдали Рособорон-

заказ, ФСВТС России, Ростехре-

гулирование, госкорпорация «Ро-

сатом», РСПП, АНО «Военный ре-

гистр». Сертификат удостоверя-

ет, что указанные стандарты при-

менимы к работам, которые ока-

зывают влияние на безопасность

объектов капитального строи-

тельства, а именно: проектиро-

вание зданий и сооружений I и II

уровней ответственности, вклю-

чая работы по подготовке схемы

планировочной организации зе-

мельного участка, разработку ар-

хитектурных, конструктивных и

объемно-планировочных реше-

ний, подготовку сведений об ин-

женерном оборудовании, о се-

тях инженерно-технического

обеспечения, перечня инженер-

но-технических мероприятий, со-

держания технологических ре-

шений, подготовку проекта ор-

ганизации строительства и про-

екта организации работ по сносу

или демонтажу объектов, разра-

ботку мероприятий по охране ок-

ружающей среды, по обеспече-

нию пожарной безопасности и

доступа инвалидов, подготовка

проекта полосы отвода линейно-

го объекта, разработка техноло-

гических и конструктивных реше-

ний линейного объекта и подго-

товка материалов, связанных с

обеспечением безопасности зда-

ний и сооружений, в составе раз-

дела «Иная документация в слу-

чаях, предусмотренных феде-

ральными законами»; строитель-

ство зданий и сооружений I и II

уровней ответственности, вклю-

чая подготовительные работы,

снос и разборка строений, разра-

ботка выемок и вертикальная

планировка, гидромеханизиро-

ванные и дноуглубительные рабо-

ты, работы по водопонижению и

устройству опускных колодцев и

кессонов, устройству насыпей,

закрепление, уплотнение грун-

тов, работы по устройству свай-

ных оснований, шпунтовых ог-

раждений, анкеров, возведение

сооружений способом «стена в

грунте», работы по экранирова-

нию помещений и устройству де-

формационных швов, устройство

кровель, бетонные работы, мон-

таж сборных бетонных и железо-

бетонных, металлических, дере-

вянных, легких ограждающих, ка-

менных конструкций, работы по

монтажу стен из панелей типа

«сэндвич» и полистовой сборки,

работы по теплоизоляции, гид-

роизоляции и антикоррозийной

защите строительных конструк-

ций, санитарно-технические (в

том числе наружные и внутренние

инженерные сети, системы и обо-

рудование) инженерные систе-

мы, коммуникации и прокладка

линий связи, радио, телевидео-

наблюдения, а также монтаж и

пусконаладка оборудования.

Частоты для построения сетей LTE
очистят от военных каналов связи
Минкомсвязи приняло решение о распределении частот для строительства сетей 4G, которого долгое время
добивались представители «большой тройки» операторов

«КАСКАД» работает по ISO!
В 2010 г. ОАО ЦНПО «КАСКАД» получило сертификат соответствия № ВР 08.1.3127-10, удостоверяющий, что система менеджмента качества,
распространяющаяся на разработку, производство, ремонт, гарантийное обслуживание (в том числе сопровождение), авторский и
гарантийный надзор (наименование видов деятельности организации) продукции, соответствует требованиям ГОСТ Р ИСО 9001–2008
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Важным событием 2008–2009 гг.

стало активное продвижение

антивирусных продуктов по

подписке через интернет-про-

вайдеров. По сути, открылся но-

вый емкий канал продаж, в ко-

тором преуспела компания

«Доктор Веб», первой восполь-

зовавшись предоставленной

возможностью.

Лидерство на российском рын-

ке продолжает прочно удержи-

вать «Лаборатория Касперско-

го» с объемом продаж в 98 млн

долл. Ее доля рынка составля-

ет 46,6%. Успехи компании в

2009 г. в первую очередь свя-

заны с хорошими результатами

розничных продаж, в том числе

за счет новой инновационной

линейки продуктов для домаш-

них пользователей с индексом

2010. Сыграло свою роль и ус-

пешное продвижение в сегмен-

те малого и среднего бизнеса и

в госструктурах. 

Компания Eset сумела выйти на

второе место на рынке с 20,5%

и объемом продаж 43 млн долл.

Как и ранее, достижения Eset

связаны с ростом розничных

продаж – они составили около

50% всего дохода компании. Иг-

рает свою роль и активная ра-

бота с партнерами, и агрессив-

ная маркетинговая политика. 

Третью позицию на рынке с объ-

емом продаж в 31 млн долл. за-

нимает корпорация Symantec,

доля которой на российском

рынке за год уменьшилась c

18,4% до 14,7%. Большую часть

доходов компания получила из

корпоративного сегмента, а вот

в розничных продажах у нее де-

ла идут не так хорошо, как у «Ла-

боратории Касперского» и Eset.

Хотя Symantec и начала делать

первые активные шаги в ритей-

ле, но результаты от них пока не

так заметны. Именно этот факт

не позволил корпорации в 

2009 г. серьезно побороться за

второе место на рынке. 

Как уже отмечалось выше, ком-

пания «Доктор Веб» сумела не-

много укрепить свою позицию

на рынке. С объемом продаж

около 15 млн долл. она занима-

ет 7,4% рынка. Однако это су-

щественно меньше, чем у иду-

щей на третьем месте корпора-

ции Symantec. Укрепление «Док-

тор Веб» объясняется удачным

проектом Dr.Web AV-Desk (анти-

вирус как услуга), который ак-

тивно продается через интер-

нет-провайдеров 

Доля компании Trend Micro в

2009 г. по-прежнему уменьша-

ется. Причина во внутренних

сложностях в компании ЗАО

«АПЛ», ее эксклюзивного дист-

рибьютора в России. Ее продук-

ты стали менее привлекатель-

ны для партнеров с точки зре-

ния продаж.

Похожие проблемы испытывает

и McAfee. До сих пор компания

уделяла внимание российскому

рынку по остаточному принци-

пу. В 2009 г. ситуация вроде бы

начала меняться – заработало

официальное представитель-

ство McAfee в России, но на ры-

нок это пока не повлияло.

Компания Panda Security замы-

кает список основных игроков

российского антивирусного

рынка с долей около 1,5%, ко-

торая из года в год постепенно

уменьшается. Остальные игро-

ки имеют доли рынка, не пре-

вышающие 1%, и поэтому не

попали в детальный анализ.

Штучная работа
На самом деле у каждого поль-

зователя свое понятие о том,

что считать вредоносной про-

граммой, особенно когда речь

идет о корпоративном пользо-

вателе. Угрозы для домашнего

компьютера довольно однотип-

ны, и весь их диапазон вполне

охватывается функциями коро-

бочных продуктов. Иное дело

– крупные компании, предъяв-

ляющие особые требования к

антивирусной защите. Часто та-

кие заказчики выдвигают свои

собственные специальные ус-

ловия. Электронная система

голосования должна быть на-

дежно защищена от внешних

воздействий. Банкам всегда не-

обходима защита от различно-

го рода мошенничества – кра-

жи финансовых и других пер-

сональных данных пользовате-

ля, его паролей и пр. В защите

личных данных заинтересованы

и медицинские учреждения.

Для этих клиентов разработчи-

ки создают программы, обес-

печивающие повышенную ус-

тойчивость к внешним атакам.

Подобная модель предполага-

ет наличие технологий и про-

дуктов, снабженных большей

способностью обнаружения и

уровнем эффективности по

сравнению со среднерыночным

курсом. Таким образом, она

обеспечивает пользователям

более высокотехнологичный

уровень безопасности.

Госструктуры, наряду с крупны-

ми корпоративными клиента-

ми, долго были лидерами по-

требительского рынка. Какие

же производители вызывают у

них доверие? 

Продукции ESET отдают пред-

почтение ООО «Газпром Добы-

ча Уренгой», ОАО «Газавтомати-

ка», «Газпром Медиа», ОАО «Ин-

госстрах», фирма «1С».

Программами «Лаборатории

Касперского» – наряду с Airbus

(EC), Stemcor (Великобрита-

ния), Golden Telecom, BBC

Worldwide (Великобритания) –

пользуются Центральный банк

РФ, Сбербанк, Татнефть, Ми-

нистерство экономического

развития РФ, Пенсионный

фонд РФ.

Клиентами компании «Доктор

Веб» стали Государственная

Дума Федерального Собрания

РФ, Федеральная служба по

контролю за оборотом наркоти-

ков (ФСКН России), ОАО «Мос-

ковский ювелирный завод»,

ОАО ЗАО «Сибур-Химпром», СК

«Согласие», Российская акаде-

мия государственной службы

при Президенте РФ (РАГС), Фи-

нансовая академия при Прави-

тельстве РФ.

Хорошо зарекомендовавший се-

бя антивирусный движок Fore-

front, интегрированный с System

Center Configuration Manager

2007, позволяет заказчикам ис-

пользовать существующие сред-

ства управления клиентскими ус-

тройствами для развертывания

и управления их защитой. Такая

инфраструктура снижает стои-

мость владения и значительно

повышает качество управления

конечными устройствами.

Новые ключевые функции Fore-

front Endpoint Protection 2010:

– интеграция с Configuration

Manager. Единый интерфейс для

управления и защиты уменьшает

сложность инфраструктуры и ус-

коряет выявление неисправнос-

тей и составление отчетности;

– значительно доработанный ан-

тивирусный движок. Включает

новую технологию обнаружения

вредоносных программ по их по-

ведению. Новый поведенческий

монитор обеспечивает немед-

ленную (zero day) защиту от новых

угроз с помощью специального

эмулятора и технологии мгновен-

ного обновления (dynamic trans-

lation);

– защита от уязвимостей. Инте-

грация новой технологии блоки-

рования атак на известные уязви-

мости конечных точек с глубоким

анализом сетевых протоколов и

сетевого трафика приложений

Network Inspection System (NIS),

впервые реализованной в рам-

ках межсетевого экрана Threat

Management Gateway (TMG), зна-

чительно повышает уровень за-

щищенности конечных точек от

сетевых атак;

– управление межсетевым экра-

ном. Позволяет системным ад-

министраторам быть уверенны-

ми, что персональный межсете-

вой экран работает на всех ко-

нечных точках и обеспечивает

легкость управления.

Forefront Endpoint Protection 2010

станет доступен в январе 2011 г.

Заказчики, которые используют

Forefront Client Security, смогут

получить новое решение уже с

16 декабря через Microsoft Vol-

ume Licensing Service Center

(VLSC). Forefront Endpoint Protec-

tion 2010 доступен также на рус-

ском языке.

РЫНОК
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Microsoft анонсирует новое
решение в сфере безопасности 

НОВОСТИ

Компания Microsoft объявила о выходе Forefront Endpoint Protection 2010 (FEP), следующей
версии известного решения по защите клиентских мест и серверных операционных систем
(конечных точек) от вирусов и других вредоносных программ Forefront Client Security


